

El programa está en pie

Con este título publica «El Debate» un artículo, de que tomamos los siguientes párrafos:

«No necesitamos decir que este lema, que sustancialmente está mantenido ahora como hace varios años en los tiempos del hervor entusiástico de la lucha, es el que justifica a los hombres que, sin temor a ninguna clase de ataques, salvando obstáculos y dificultades sin cuento, siguen aún en pie, propugnándolo y haciendo posible con su actitud su verificación. Precisamente por ello se han hecho acreedores a la adhesión firme y fervorosa de toda la sana opinión pública española. Una adhesión tanto más intensa cuanto están en el momento crítico de culminar sus promesas y en el instante en que ya se desencadenan las mayores dificultades y obstrucciones. Cada vez que el tema de la reforma constitucional ha salido a la luz pública ha surgido alborotada la contradicción del sector revolucionario. ¿Qué extraño tiene que ahora que se está a un paso de su consecución la ofensiva se haga más extensa y sea más desenfundado y crudo el ataque?»

Obvio es, pues, que toda esta opinión sincera y honradamente española, llena de sentido de la

realidad, y que percibe y aplaude la prudencia política de los hombres de derecha a quienes se debe directa y absolutamente lo logrado hasta ahora por la contrarrevolución, se prevenga para los trances de esta última batalla. Que deje al margen problemas pequeños que dividen y que toda unida preste su adhesión y su asistencia a esta etapa política decisiva.

Hace años—y aun sólo meses—, el 9 de diciembre de 1935, fecha tope en que era factible un acuerdo re reforma constitucional con la voluntad de la mitad más uno de los votos de la Cámara, se veía lejano y envuelto en penumbras. Pero ya está bien cerca de nosotros. El próximo día 9 del mes que viene se habrá abierto la posibilidad de la revisión, sin romper los cauces legales, sin recurrir a estériles y dañosas violencias. Había que llegar hasta ahí prudentemente, necesariamente. Y se está llegando. Con una particularidad singular. Que es la reforma misma la que abre el camino a la difícil situación política presente. Una vez aprobados los presupuestos, votada una nueva ley Electoral, en la que se recoja un espíritu de verdad y de justicia, la reforma hace posible

la disolución de unas Cortes que con ella terminan su misión. Disolución, además, mejor dicho, autodisolución, que evita el uso de la prerrogativa presidencial y su agotamiento, con lo que es una garantía para el futuro político, que así queda indiscutiblemente despejado de una de sus más oscuras tinieblas para la actuación de un Poder moderador a quien ha hecho prisionero el Código vigente.

He aquí por qué hay que denunciar como farisaica el ansia de disolución y la avidez electoral que muestran los sectores revolucionarios. ¿Disolución para qué, si saben que las Cortes pueden autodisolverse dentro de un mes? ¿Elecciones para qué, si las pueden tener a fecha tan próxima como los últimos días del año que transcurre? Lo que anhelan y desean es una disolución previa a la revisión constitucional que la evite y la impida. Lo que buscan es que se agote con ella la prerrogativa presidencial y el jefe del Estado sea en un mañana prisionero de su arbitrio. Lo que pretenden es acudir a unas elecciones porque se les antoja propicio el momento y esperan sacar provecho de una ley Electoral que ellos mismos hicieron y que por su injusticia y sin sentido es absolutamente necesario corregir y reformar.

Inexcusable es, pues, que la honrada opinión pública del país advierta cuáles son los intentos de los amigos de la revolución. Que perciba cuál ha de ser su tenacidad en impedir a todo trance lo que es punto capital de nuestro programa. Que se explique la razón de las actitudes de los hombres de derecha, que los comprenda y los apoye con el generoso entusiasmo que no se puede regatear a quienes en todo momento han permanecido fieles a sus compromisos, han llevado su bandera por encima de todas las adversidades y han merecido con ello bien de la Patria.»

La mendicidad

Salió Salazar Alonso de la Alcaldía y salieron los mendigos que el alcalde dimitente había hecho retirar de la vía pública. Era de esperar, y no ciertamente porque al sucesor del señor Salazar Alonso—que por lo demás aún no ha tomado posesión de su cargo—le sea grata la mendicidad callejera.

Lo que está ocurriendo no es otra cosa que una consecuencia lógica de la falta de competencia de las autoridades o de los funcionarios encargados de hacer efectivas las órdenes sobre recogida de mendigos.

No puede negarse que el señor Salazar Alonso, acuciado por el vergonzoso espectáculo que Madrid ofrecía, obró con excesiva precipitación, sin cuidarse de preparar recursos que hiciesen viable y efectiva su decisión; pero así y todo, si los funcionarios de Asistencia Social, del Municipio y del ministerio de Trabajo igualmente, hubiesen sido técnicos, el fracaso que ahora se pone de manifiesto no se hubiera producido.

En realidad, la recogida de mendigos sólo produjo conflictos y dificultades por lo que se refiere a los ciegos, y en este problema la intervención de los funcionarios municipales o del Estado no ha podido ser más lamentable.

El problema de los ciegos en

Madrid es seguramente el mejor estudiado de los problemas de mendicidad. De ningún otro sector de mendicantes y aun de necesitados que no mendigan existe un censo, que para todas las categorías de mendigos hemos pedido como indispensable muchas veces. Sobre los ciegos, pues, ha podido actuarse con mayor conocimiento de causa y evitarse que se llegara a manifestaciones como la deanteayer, que ha excitado la sensibilidad de algunos de nuestros colegas poco enterados del asunto y que ni siquiera una vez han debido ser toleradas, sobre todo cuando son perfectamente conocidos los meneurs de ellas, los móviles que les animan y los fines que persiguen.

Para nada han tenido en cuenta los encargados de secundar las órdenes de la Alcaldía los estudios hechos en relación con ese problema de la ceguera, y así su gestión ha sido completamente inútil y ha demostrado la incapacidad de esos organismos para resolver el arduo problema que se les presenta.

Volveremos, pues, a soportar el espectáculo de que ya podíamos habernos librado, y habremos perdido, por nuevo desengaño de la opinión pública, una parte de la fuerza con que podía contarse para evitarlo.

ENSEÑANZA DE TAQUIGRAFIA

Clases individuales por taquígrafo, título oficial.

Honorarios módicos

Plaza de Herradores, 8 (moderno), piso primero

APICULTORES

Explotad
la
COLMENA
"PERFECCION"

Pidan catálogo



LA MODERNA APTICULTURA, S. A. Apartado 9.008.
Doctos Esquerra, 17, ampliado.

ESTE PERIODICO
HA SIDO VISADO
POR LA CENSURA

ACADEMIA ANGLADA

Preparaciones prácticas para ingresos en Bancos y Oficinas Cultura general, Cálculo, Contabilidad, Idiomas, Taquigrafía SEÑORITAS VARONES

Leganitos, 8, 1.º Tel. 10982

El presidente y ministro de Negocios chino es agredido a tiros por un japonés

DETALLES SOBRE EL ATENTADO CONTRA EL PRESIDENTE Y MINISTRO DE NEGOCIOS CHINO

Wang-Ching-Wei

LONDRES. — Un comunicado oficial de Nankin, recibido por el embajador de China, dice:

«Al abrirse la sesión del Comité ejecutivo del Kuomintang y de los Comités de control centrales el día 1 de noviembre, un asesino disparó contra el presidente Wang-Ching-Wei, cuando se tomaba una fotografía oficial de los delegados después de la ceremonia de la apertura.

El presidente resultó herido en la cara, en el hombro izquierdo y en la espalda. Ninguna de las heridas ha producido fractura alguna. El presidente ha sido operado en el Hospital Central, y los médicos declaran que las heridas carecen de gravedad. La reunión del Comité central continúa.

El asesino ha sido detenido y sometido a interrogatorio.

Ha sido proclamada en Nankin la ley marcial.

SHANGHAI. — El primer ministro fué conducido inmediatamente al hospital en el coche del mariscal Chang-Kai-Chek.

El agresor se llama Sung-Ming-Sun.

El agresor se encuentra en grave estado

NANKIN. — El asesino del presidente se encuentra en grave estado e nel hospital, el cual está custodiado por un fuerte cordón de Policía.

La sesión de Kuomintang, que debía tener lugar, como preludeo del V Congreso Panchino del 11 de noviembre, ha sido aplazada «sine die».

El general Chen-Chung-Min, jefe de la Oficina de Asuntos políticos, que se encontraba junto al primer ministro en el momento del atentado, está también herido.

Dos cómplices se defienden a tiros y se rindieron al agotárseles las municiones

TOKIO. — Comunican de Nankin que mientras era detenido el autor del atentado que ha costa-

(Continúa en la 4.)

veterinaria

UNA OUNION SOBRE LAS OPOSICIONES A MUNICIPALES

Una vez adquirida la «Gaceta» correspondiente al 15 de agosto, donde se publicaba el Reglamento para los ejercicios de oposición a las plazas de inspectores municipales dotadas con 4.000 pesetas, me dirijo por la simpática y atrayente calle de Alcalá, cuyas amplias aceras me traen a la memoria épocas estudiantiles, hasta llegar al no menos atrayente y simpático Retiro, donde a la sombra de sus árboles me dispongo a leer el referido reglamento.

Ya enterado de su contenido, enciendo un cigarrillo, me pongo a meditar y llego a la conclusión de que el programa está bien, puesto que es lo menos que se puede pedir para ganar 4.000 pesetas o más; pero hay algo que no me satisface, y vuelvo a leer el reglamento citado. Efectivamente, me encuentro con el artículo 8.º, que se refiere al nombramiento del Tribunal, en el cual fijo más mi atención, porque dice así: «El presidente será un veterinario designado libremente por la Dirección general de Ganadería (ahora Dirección general de Agricultura); como vocales natos, el inspector provincial veterinario y un técnico en la materia de los pertenecientes al Ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión (hoy Ministerio de Trabajo, Justicia y Sanidad), designados por la Dirección general de Sanidad; y como vocales electos, dos veterinarios con ejercicio en propie-

dad en la provincia, elegidos por los Ayuntamientos interesados, y uno por el Colegio provincial de Veterinaria.»

De este Tribunal se saca la conclusión de que todos sus miembros, o casi todos, han de ser veterinarios—digo casi todos, porque el representante del Ministerio de Trabajo, Justicia y Sanidad bien pudiera no serlo—; pero lo que no veo claro es que no se condicione el que el presidente haya de ser funcionario del Estado, provincia o Municipio por oposición, y el que los electos hayan de ser funcionarios municipales por oposición, porque de otro modo podría nombrarse para constituir el Tribunal a compañeros que no tuviesen acreditada su competencia en los ejercicios que van a calificar, muy especialmente los de Zootecnia, Inspección de carnes, Bacteriología, Patología e Higiene. Es decir, que en estas poblaciones debiera ser presidente uno de estos profesores de las Escuelas respectivas y los Colegios y Ayuntamientos debieran elegirlos en caso de que en la provincia no hubiera veterinarios municipales por oposición.

Claro que podría darse el caso de que para celebrar oposiciones en alguna provincia no hubiera

bastantes veterinarios municipales por oposición; pero esto se obviaría dando preferencia, a los jefes de los Cuerpos municipales, a los presidentes de los Colegios y en último lugar a los subdelegados.

Emito esta opinión, porque podría ocurrir que para nombrar un Tribunal, los Ayuntamientos eligieran a funcionarios que podrían ser muy buenos clínicos, pero no estar documentados en las cuestiones higiénicas ni zootécnicas, bien porque en su época no se diese la importancia que hoy día se da a estos problemas en las Escuelas, o porque en el transcurso del ejercicio profesional no haya tenido ocasión de conocer a fondo estas materias, o también porque esas aficiones le hayan llevado por otro camino. Podría también ocurrir que los elegidos fuesen recién salidos de las Escuelas y que adquirieron las titulaciones como se adquieren en la mayoría de los casos; es decir, por concurso, y que por este accidente tiene que juzgar a compañeros suyos que por tener más *asperaciones fueron más estudiosos*, y resultaría que tendrían que calificar encontrándose en peores circunstancias científicas que los opositores y con muy escasa documentación práctica. Mientras que si los municipales lo son por oposición, ofrecen más garantía, primero porque saben apreciar mejor el mérito que representa el esfuerzo para preparar una oposición, y segundo porque por haberlas tenido que preparar ellos santes, conocen el programa y la importancia práctica y teórica de los temas del mismo.

Nada he de oponer a lo de los vocales natos, porque ser funcionarios del Estado por oposición

ofrece la suficiente garantía, como es de suponer que ocurra con el *propuesto por* la Dirección de Agricultura.

Y para no molestar más al lector exponiendo otras razones de tanta monta, termino llamando la atención sobre la conveniencia de que se modifique el artículo 8.º, sobre todo en lo que se refiere a los vocales que han de elegir Ayuntamientos y Colegios provinciales de Veterinaria, en el sentido de que los elegidos han de ser veterinarios municipales por oposición, que en las provincias donde existan Escuelas de Veterinaria el presidente lo sea un *catedrático numerario*, y que en aquellas provincias donde no haya veterinarios municipales por oposición sean sustituidos con preferencia por los decanos de los respectivos Cuerpos municipales de Veterinaria, por los presidentes de los Colegios provinciales y, en último lugar, por los subdelegados de Veterinaria.

Por si alguien pregunta cuáles son mis méritos para permitirme el emitir mi opinión, he de decir que sólo soy un modesto veterinario que tuvo la suerte de ser inspector municipal veterinario de varios pueblos que aún le adeudan sus sueldos devengados.

Alfonso PEREZ GARCIA

Octubre, 1935.

(Viene de la p. 29.)

«Los jefes y notables de las regiones no ocupadas todavía continúan presentándose a las autoridades militares italianas. Los grupos armados del Tigré, que se

han sometido, han entrado voluntariamente al servicio de Italia, y han sido organizados rápidamente para asegurar el orden en las regiones de Chire y Madebai Tabor (Tigré occidental).

En el frente de Somalia se señala una notable actividad de las patrullas en todos los sectores.

La aviación se ha mostrado, como de costumbre, muy activa.»

Las bajas italianas según una estadística oficial

ROMA. — Se han anunciado oficialmente las bajas italianas en la campaña en Africa del Este. Desde que empezó la campaña han muerto por enfermedades, accidentes o en acciones de guerra 193 suboficiales, oficiales y soldados italianos. El número de obreros que trabajan en los proyectos militares de obras públicas muertos desde enero último se eleva a un total de 198. Durante el mes de octubre (la guerra comenzó el primero de octubre), las bajas fueron: 33 oficiales, cabos, sargentos y soldados. El número de obreros muertos durante ese tiempo ha sido de diez.

Restos de soldados italianos muertos en 1896

ROMA. — Comunican de Asmara que en Amba Alequa, entre Enticho y Adigrat, unos «camisas negras» han encontrado cinco esqueletos de soldados italianos muertos en 1896.

Más tropas al Africa

NAUOLEON. — El domingo saldrán para Massaua en tres vapores 18.000 «camisas negras». Otro vapor llevará 3.300 soldados. Hoy han embarcado para dicho punto 500 «camisas negras».



COMEDIAS COMEDIANTES.

Cartelera madrileña

Cómico (Loreto - Chicote). — 10,40: Mama-Iné.

Eslava.—A las 10,45: Compañía Redondo-León: Marcelino fué por vino, de Muchoz Seca y P. Fernández.

Español (Enrique Borrás - Ricardo Calvo). — 10,30 noche: Debut El alcalde de Zalamea (excepcional reparto).

Fontalba (Tel. 14419). — Matines, a las 10,30: estreno de En el nombre del Padre.

Lara. — 6,30 y 10,30: Pepa, la Trueno (éxito cumbre).

Maravillas.—6,30 y 14,45: El faquir.

María Isabel.—8,45 y 10,45: ¡¡Cataplán...!! (lo mejor de Muñoz Seca: risa, interés, emoción).

Cervantes (Compañía lírica).—6,30 y 10,30: Los chalaos.

Capitol (Dirección Metro-Goldwyn-Mayer. Teléf. 22229). — Sesión continua, sin numerar, de cuatro a nueve, en patio y mira-

Opera. — 6,45 y 10,45: Princesa por un mes.

Palacio de la Música.—6,45 y 10,45: Julieta compra un hijo.

Panorama.— Continua, de 11 mañana a 1 madrugada; butaca, 1 peseta. Revistas Paramount y Femenina. Sinfonía de despedida. El sultán pimienta. La prisión de Lodo (quinto episodio de El fantasma vengador). Noticias de España (exclusiva Panorama).

Prensa (Teléfono 19900).—4, 6,30 y 10,30: El lobo humano.

Rialto. (Teléfono 21370).—6,30 y 10,30: La producción nacional Nobleza baturra (por Imperio Argentina y Miguel Ligero).

Tívoli. — 6,45 y 10,45: La estropeada vida de Oliverio VIII.

Price (Compañía de comedias líricas de Vedrines). — A las 4 (popular), 6,30 y 10,45: La embriaguez de la gloria (Angelillo, Ramón Peña, Los Chavalillos Sevillanos). En la función de las 4: Angelillo interpretará el papel de Pajarito. — Lunes: Tarde, no hay función para dar lugar a los ensayos del próximo estreno. — 10,45: La embriaguez de la gloria (Angelillo, Ramón Peña, Los Chavalillos Sevillanos). Butaca, desde tres pesetas.



FRENTE A LA PANTALLA

NOTICIAS CINEMATOGRAFICAS

LA FILMACION DE «NIDO DE AGUILAS»

Para la filmación de «Nido de águilas», extraordinaria película Metro-Goldwyn-Mayer que tiene por tema principal uno de los más emocionantes aspectos de la aviación militar, el Gobierno americano puso a disposición de la importante productora todos los servicios aeronáuticos de la escuela militar de Texas.

Con este motivo fueron numerosos los pilotos que realizaron peligrosos vuelos y difíciles proezas aeronáuticas que han sido registradas en esta admirable película.

La caída simultánea de más de 200 paracaídas, la emocionante toma de tierra de un avión desprovisto de tren de aterrizaje, y algunas colisiones de aparatos en pleno vuelo, pondrán en tensión la emoción de nuestro público, que no ignora el grave peligro que

corrieron los aviadores que realizaron estas arriesgadísimas escenas.

Wallace Beery, consumado aviador, tuvo a su cargo el más importante papel de la película, junto a Robert Young, Maureen O'Sullivan y Lewis Stone.

NUEVOS CONTRATOS

Katherine Doucet ha interpretado un interesante papel en «La edad indiscreta», producción Metro-Goldwyn-Mayer, dirigida por

Alvarez Gutiérrez. Consulta vías urinarias, blenorragia. Preciados, 9; diez una, siete nueve.

Edward Ludwig, y protagonizada por Paul Lukas y Magde Evans. Desde entonces Katherine Doucet ha quedado incorporada al elenco de M. G. M. y continúa realizando importantes papeles para esta productora.

La guerra Italoabisinia

Continúa el avance de las tropas italianas, hacia Makallé

ADDIS ABEBA.—La ofensiva italiana, tanto en dirección de Makallé como en la provincia de los Danakils, avanza lentamente. Los abisinios se limitan a librar escaramuzas y realizar ataques, especialmente durante la noche.

Esta táctica, además del terreno, muy accidentado en el territorio de los Danakils, y la carencia de agua potable, causa a los italianos considerables pérdidas.

En la región desierta de los Danakils no deja de aumentar la actividad de los aviones italianos.

La nueva base aérea italiana está situada en la región de Alag-Hera, a unos 80 kilómetros al sur de la frontera delimitada en 1908.

No se señala ninguna operación en el frente de Somalia. Sin embargo, existen numerosos indicios de que va a desarrollarse en el Sur una mayor actividad simultáneamente con las operaciones emprendidas en el frente del Tigré y en el país de los Danakils.

Los abisinios aseguran que han infligido algunas derrotas a los italianos.

ADDIS ABEBA.—El portavoz del Gobierno ha anunciado que hombres pertenecientes a tribus salvajes del Danakils, conducidos por guerreros de la tribu de Assai Maira, han infligido serias derrotas a las columnas italianas que iban avanzando en la región desierta tórrida, cerca de Mussa Ali.

El día 29 fué derribado cerca de Dolo un avión italiano

ADDIS ABEBA.—Parece que el día 29 del pasado mes de octubre un avión italiano fué derribado cerca de Dolo.

En efecto, el ras Desta, comandante en jefe de las fuerzas abisinias del frente Sur, ha enviado una información al Gobierno abisinio en la que se da tal noticia.

En los combates de los alrededores de Adua, las bajas fueron considerables por ambas partes

ADDIS ABEBA.—Se anuncia en esta capital que en los combates alrededor de Adua los italianos pusieron en línea de combate tres divisiones en pie de guerra.

Informes de la misma fuente, según los cuales las pérdidas de los italianos se elevaron en dichos combates a 12.000 muertos y heridos y a 17.000 las de los abisinios, se consideran en los círculos competentes como carentes de fundamento o por lo menos muy exagerados. En todo caso, las pérdidas parecen haber sido considerables por ambas partes.

Sigue ignorándose la fecha de la salida del Negus para el frente

ADDIS ABEBA.—Varios corresponsales de periódicos extranjeros han marchado de Addis Abeba, e incluso algunos se disponen a abandonar Abisinia.

Los que permanecen en la capital etíope esperan con gran impaciencia la salida del Negus para el frente con objeto de acompañarle si se les autoriza a ello. Algunos se han procurado camiones y material de campaña, así como víveres, y se preparan para una marcha que todavía no es segura.

La impresión general es la de que el emperador marchará al frente inmediatamente después de las fiestas del quinto aniversario de su coronación, que se celebrarán el próximo domingo.

El Gobierno abisinio desmiente el combate de Ual-Ual

ADDIS ABEBA.—El Gobierno desmiente todos los rumores que han circulado respecto a un supuesto combate en Ual-Ual y a la muerte del dedjaz Abde Mikall, y otros rumores por el estilo; pero, no obstante, no ha facilitado la menor información.

La repatriación de tres misioneros italianos

ADDIS ABEBA.—Se señala la llegada a la capital, seguramente para ser repatriados, de tres misioneros italianos procedentes de Antuella.

Estos misioneros, que van escoltados por soldados abisinios, realizan, al parecer, su viaje a Addis Abeba sin el menor contratiempo.

Un desertor italiano en Addis Abeba

ADDIS ABEBA.—Un italiano que dice llamarse Sergio Clemente, y que ha sido detenido en la región de Dolo, fué conducido recientemente a Addis Abeba.

A este individuo se le considera oficialmente desertor del ejército italiano, y por tanto se le ha autorizado para que ejerza su profesión de mecánico.

Declaraciones de Sergio Clemente

ADDIS ABEBA.—Sergio Clemente, de veintitrés años de edad, croata de Abbazia, que desertó de las tropas italianas en Dolo y fué puesto en libertad por el Negus, ha manifestado hoy a la United Press cómo el primer ataque italiano contra Etiopía estaba planeado para mediados de septiembre, siendo aplazado por una orden de Roma, indudablemente para esperar la decisión

que adoptase la Sociedad de Naciones. Sergio ha dicho: «Tenía que haber habido un ataque del 15 al 20 de septiembre. Entonces vino de repente una orden de Roma para que se aplazase, sin que se nos informara por qué causa.»

Sergio Clemente, cuyo padre sirvió ocho años en el Ejército austriaco, y que se considera austriaco por nacimiento, ha descrito la moral de las tropas italianas, diciendo que es buena, si se tienen en cuenta las condiciones en que están en los desiertos de Somalia. «Piensan en su mayor parte en volver a sus casas; pero creen que estarán en Addis Abeba dentro de un mes. Después de haber volado hasta Addis Abeba, yo sé que nunca llegarán aquí.»

Interrogado sobre la alimentación, dijo: «Nos dan macarrones u otras pastas todos los días y litro y medio de agua para todos los usos, lo que no es mucho. Según yo creo, hay aproximadamente unos cien tanques ligeros en todo el frente de Somalia. Son casi inservibles, puesto que se convierten en verdaderos hornos bajo el sol abrasador, y además porque sólo pueden recorrer pequeñas distancias, a causa del calentamiento del motor. El terreno es sumamente difícil por las montañas y los terribles desiertos, por lo que el avance, aun sin abastecimiento, sería difícil. Solamente los aviones han demostrado ser útiles en el Ogaden. En todo el frente sólo hay 425 aviones. Todos los puestos fronterizos han sido equipados con telégrafo y campos de aterrizaje de urgencia, para el caso en que los aviones se vean obligados a descender. Nosotros, los croatas, no hemos reconocido nunca el régimen italiano. Cuando entré en filas en julio quise escapar inmediatamente. Muchos de mis amigos lo hicieron a través de la frontera. Los que finalmente fuimos al servicio se nos asignó a un equipo de 25 camiones para traer municiones de la costa al sector de Dolo. Una noche, aproximadamente hace un mes, cerca de un río, que yo creo era el Iawa, le dije al comandante del equipo que quería acercarme al río para beber, lo que hice arrojándome a él. La corriente era tan fuerte, que me arrastraba. Después de varias horas de andar llegó a una pequeña aldea. Los habitantes creyeron que los italianos habían llegado, y huyeron de sus chozas. Después se detuvieron y empezaron a cargar sus escopetas. Ya no tienen miedo de los italianos; pero las tropas de Somalia tienen miedo de los etíopes. Yo me escondí en una choza, y salí cuando vi cerca tropas etíopes. Les dije que era austriaco, y me trataron cortésmente. Inmediatamente salimos en dirección a Addis Abeba.»

El jefe de una tribu encarcelado

HARRAR.—El jefe de tribu Ahmed Massi, que fué condecorado por el emperador en el mes de mayo pasado, ha sido conducido a Harrar encadenado con otros doce soldados somalíes, procedente de Gorahai.

A todos ellos se les acusa de espionaje.

Los periodistas en Abisinia

ADDIS ABEBA.—Los fabricantes de letreros y los pintores decoradores tienen enorme trabajo, pues numerosos periodistas han encargado que los costados de sus autocamiones sean pintados con los colores abisinios y nacionales y que además se fabriquen cartelones en idioma amhárico y en su propio idioma.

El objeto de ello es que al marchar al frente siempre se sepa a quién pertenecen tales camiones.

Una Misión de la Cruz Roja sueca a Abisinia

MARSELLA.—A bordo del paquebote «Atlas II» han sacado pasaje con destino a Abisinia los miembros de una Misión de la Cruz Roja sueca.

Esta Misión va integrada por cuatro doctores, un pastor y cinco enfermeros, procedentes todos ellos de Goteborg.

Los médicos suecos llevan un importante cargamento de productos sanitarios y cuatro automóviles, especialmente construídos para los fines a que se dedican.

La Misión se dirigirá primeramente al hospital sueco de Harrar, que funciona desde hace varios años, y después enviará los automóviles a los distintos puntos del frente.

Doscientas cincuenta mil coronas para las ambulancias etíopes

ESTOCOLMO.—La suscripción para sufragar los gastos de la ambulancia de Etiopía alcanza la cifra de 250.000 coronas.

Se afirma que los etíopes continúan ocupando Gorahai

HARRAR.—Las fuerzas de Etiopía se afirma que ocupan todavía Gorahai.

Los italianos atacan a los abisinios en el noroeste de Makallé

ROMA.—En el frente de Somalia las tropas indígenas italianas atacaron al noroeste de Makallé a tropas enemigas que se aprestaban a tomar la ofensiva. Los abisinios huyeron, abandonando sobre el campo once muertos y ganado.

Tres indígenas italianos resultaron muertos y dos heridos.

Se desmiente la noticia relativa a un pretendido incidente entre tropas británicas y soldados indígenas italianos. Se precisa a este respecto que se trata de un incidente entre individuos de una tribu nómada, que pasa habitualmente de Somalia al Ogaden.

Combates al norte de la ciudad de Makallé

ADDIS ABEBA.—Según noticias procedentes del sector de Makallé, se han librado encarnizados combates al norte de la ciudad.

Los italianos apoyan sus ataques con tanques y aviones.

Los abisinios están bien atrincherados en las rocas, y esperan el ataque a fondo del enemigo, al que inflingen en cada momento propicio sangrientas pérdidas.

Un avance de las fuerzas italianas

LONDRES.—Según noticias recibidas aquí del frente norte del ejército italiano, fuerzas de vanguardia italianas han llegado a la base en la que la ciudad norteña etíope Makallé está situada, sin resistencia seria por parte de los indígenas.

Parece que los italianos han ocupado la ciudad de Makallé

LONDRES.—Una noticia del Exchange, aun no confirmada oficialmente, y procedente de Addis Abeba, anuncia que los italianos parece que han ocupado esta mañana la ciudad de Makallé.

El general Graziani ordena la evacuación de Uarder

El general Graziani ha ordenado la evacuación total de la población de la región de Uarder, con objeto de evitar incidentes entre las tropas y los indígenas, ya que muchos de éstos son protegidos británicos que anualmente atraviesan los territorios italianos en busca de pastos para sus ganados.

Uarder está situado entre Gologubi y Ual-Ual.

Los deseos de Gugga

ADIGRAT.—El dejaz Gugga ha manifestado que desea que Italia avance rápidamente hacia Makallé.

Dice que ha tenido noticias de que su palacio, de estilo europeo, ha sido saqueado, y que carece de noticias de su segunda mujer, que actualmente iba a dar a luz.

El general Di Bono da cuenta de la presentación de notables de regiones no ocupadas.

ROMA.—Comunicado número 34:

(Continúa en la pág. 2.)

Informaciones de última hora

El día político

El jefe del Gobierno llegó a la Presidencia a la una de la tarde, y dijo a los periodistas:

—Me encuentro muy complacido por el resultado de la recaudación. Los datos recibidos acusan un aumento en la del mes pasado de veintinueve millones de pesetas en números redondos, que sumados a los incrementos logrados en los cuatro primeros meses de mi actuación en el ministerio de Hacienda, dan un total de aumento en los cinco meses de 202 millones. Es, pues, de apreciar este resultado si se tiene en cuenta que en los tres últimos meses han faltado los ingresos de Aduanas por nuestro comercio con Francia.

—¿En qué situación ve usted los mercados mobiliarios de valores?

—Estoy muy satisfecho también del resurgimiento que ha tenido la Bolsa en los dos días que han seguido a la crisis última. La mejora de las cotizaciones, que ha llegado a cerca de un entero en la Deuda reguladora, denota confianza en el Gobierno.

—¿Y qué efectos ha producido la ley de Restricciones?

—Con respecto a este asunto les diré que es igualmente consolador el patriotismo con que por parte de todos los afectos se viene aceptando los sacrificios que supone esta ley de Restricciones, cuya virtualidad se habrá de sentir ya en los últimos meses del actual presupuesto. Ello consentirá, en unión del aumento de la recaudación, que el déficit inicial cereano a ochocientos millones del presupuesto para 1935 quede seguramente por bajo de los cuatrocientos millones de pesetas, o lo que es lo mismo, que se reduzca a menos de la mitad el déficit calculado, el cual espero liquidar sin nuevas emisiones de deuda.

—¿Cree usted que podrá estar aprobados los presupuestos antes del 31 de diciembre?

—Yo creo que, libres las Cortes de las preocupaciones que las han absorbido en la presente semana, en la próxima comenzará la discusión de mis planes como ministro de Hacienda, con el firme y decidido propósito por mi parte de que queden aprobadas antes del 31 de diciembre. Estoy resuelto—continuó diciendo el señor Chapaprieta—a no prescindir de esos proyectos que suponen, mediante una política de ética en los gastos y de justicia en los ingresos, llegar a la nivelación del presupuesto español y acometer al propio tiempo una política económica de reconstitución nacional, cuyo efecto el Gobierno pedirá también a las Cortes que deliberen sobre problemas tan interesantes como el plan de obras

públicas, ferrocarriles, comunicaciones marítimas, tratados, créditos agrícolas, ley de protección a la industria, etc., etc.

Se trata de una política nacional alejada de todo sentido partidista y que es de esperar no ha de encontrar grandes dificultades para su aprobación, como es de esperar también que no se sobrepongan a ella los intereses que se crean lesionados por los planes del ministro de Hacienda. He de repetir una vez más que la obra por mí presentada no la considero intangible y que deseo que se discuta y se mejore en la deliberación. Lo que no puedo aceptar es que, a pretexto de retocarla, quede anulada ni tampoco que mediante actitudes pasivas se impida su aprobación.

—¿Y si, a pesar de sus buenos deseos, le fallara el concurso del Parlamento?

—Miren ustedes: yo fui al Gobierno con el compromiso de realizar una intensa campaña de orden económico y con el ofrecimiento de los apoyos necesarios para llevarla a cabo. En la medida de mis fuerzas la he venido desarrollando. Tengo la fundada esperanza de que no me habrá de faltar en su última etapa ese concurso del Parlamento de que ustedes me hablan. Si mi creencia resultara fallida, ya dije el otro día en la Cámara que no me quedaría otro camino que ausentarme de las funciones de Gobierno, pero sin renunciar a mis planes, para los cuales buscaría fuera del Parlamento los alientos que éste pudiera negarme.

Al terminar sus manifestaciones el presidente del Consejo anunció que la tarde de hoy la pasaría en la presidencia y que a las ocho de la noche recibiría la visita del alto comisario.

EL SEÑOR DE PABLO, INDISPUESTO

A primera hora de la tarde recibió a los periodistas el subsecretario de Gobernación, señor Echeguren, el cual manifestó que carecía de noticias de interés para la Prensa, añadiendo que el ministro se encontraba trabajando en sus habitaciones particulares por encontrarse indispuerto a consecuencia de un ligero resfriado.

LO QUE DICE EL SR. SALMON

Al recibir a los periodistas el ministro de Trabajo y Justicia manifestó con relación a los funcionarios de las oficinas de colocación obrera que han expuesto determinadas quejas en cierto periódico que su situación es idéntica a la de todos los funcionarios interinos del ministerio; es decir, que han de someterse a lo que de-

termine la comisión investigadora de los nombramientos creada por decreto de Hacienda de 28 de septiembre para aplicación de la ley de restricciones.

Añadió que habían sido un éxito las disposiciones de la nueva ley de Jurados mixtos que se refieren a la designación de presidentes de Jurados mixtos, habiéndose recibido numerosas solicitudes de magistrados para estos puestos. También para el Tribunal central del ministerio han presentado solicitudes 60 magistrados, siendo las plazas para dicho tribunal solamente tres.

Acerca de los vicepresidentes, dijo que su norma será procurar que en igualdad de condiciones recaigan los nombramientos sobre las personas que actualmente desempeñan el cargo y sobre los presidentes que han dejado de desempeñarlos.

EL SEÑOR ALCALA ZAMORA A PRIEGO

Esta mañana marchó a Priego en automóvil el presidente de la República y se propone regresar en los primeros días de la próxima semana.

ADHESIONES AL SEÑOR LERROUX

El señor Lerroux recibe estos días en su domicilio numerosas visitas y telegramas de adhesión de toda España; entre las primeras figuran los ministros de la Guerra, Instrucción y Agricultura; subsecretarios de Guerra e Instrucción; ministro de Economía de la Generalidad, señor Sedo; ex ministros Samper, Marraço Sasanueva, Prieto, Bancos y Orozco; ex subsecretario señor Benzo; diputados Alcalá Espinosa, Pérez Madrigal, Morayta, Vega de la Iglesia, Cazorla, presidente y Comisión gestora de la Diputación de Madrid, presidente interino del Ayuntamiento de Madrid, gestores del Ayuntamiento de Barcelona, Ulled, Metutano y Farrero, magistrado de Barcelona Zúñiga, director y subdirector de la Compañía del Norte, director de las Minas de Almadén, ex director de Seguridad señor Valdivia, don Ramón Franco, doña Concha Espina, señores Otero y Ordiales, teniente coronel Galante y Cristóbal de Castro.

LOS EXTRANJEROS EN ESPAÑA

En la «Gaceta» de hoy se publicó el decreto fijando normas para la obtención y renovación de las cartas de Identidad profesional de ciudadanos extranjeros.

Cumplido el plazo que dicho decreto señalaba, se ha concedido una prórroga de dicho plazo por orden de este ministerio publicada en la «Gaceta» de 2 de los corrientes, que dice lo siguiente:

1.º Que se prorrogue hasta el día 30 de agosto último para soli-

citar la renovación de las cartas de identidad profesional de los trabajadores extranjeros.

2.º Que en el término de esta prórroga deberán solicitar igualmente la correspondiente carta de identidad profesional, los trabajadores extranjeros que se encuentren en España antes de expirar este nuevo plazo y estén comprendidos en los preceptos del decreto mencionado.

3.º Que para la solicitud de renovación y de nueva petición se seguirán las normas señaladas en el decreto de referencia y que se cursarán por conducto de las respectivas Delegaciones provinciales de Trabajo o por la especial de Servicios Sociales de Cataluña para los residentes en esta región.

4.º Que para dar la mayor publicidad posible a estos preceptos los delegados de Trabajo cuiden de darlos a conocer, insertándolos en el Boletín Oficial y en los periódicos de más circulación de las respectivas provincias.

En su virtud, todos los trabajadores extranjeros que aun no lo hubiesen hecho deberán solicitar sus cartas de identidad profesional inexcusablemente antes del 30 de noviembre próximo, debiendo hacerlo conforme a las normas establecidas por el citado decreto y por conducto de las Delegaciones provinciales de Trabajo, de las que pueden solicitar las informaciones que precisen, bien entendido que, transcurrido este nuevo plazo sin haber formulado la correspondiente solicitud, los interesados no tendrán derecho a reclamación alguna.

(Viene de la pág. 1)

do la vida al señor Wang-Ching-Wei, dos de sus cómplices se refugiaron en el Palacio de las Conferencias, sin dejar de disparar contra los policías y soldados que intentaban capturarlos.

Los dos terroristas no se rindieron hasta dos horas después, y tras haber agotado sus municiones.

El estado del señor Wang-Ching-Wei es satisfactorio

SHANGHAI. — El estado del señor Wang-Ching-Wei es todo lo satisfactorio posible. Esta tarde se intentará la extracción de la bala.

El señor Chu-Chen, presidente del Yuan jurídico, y el señor Seng-Tso-Ming, viceministro de Ferrocarriles, han resultado heridos, al parecer.

Se dice que el autor del atentado hizo los disparos ocultando su pistola tras un aparato fotográfico. De sus dos cómplices, uno parece ser miembro de una Compañía nacional china, y el otro, alumno de la Escuela militar china.

Extracción de la bala alojada en la espalda

NANKIN. — Al presidente del Consejo le ha sido extraída la bala que tenía alojada en la espalda. Aunque se desmiente que hayan resultado heridas otras personas las informaciones de algunos centros oficiales confirman que las balas alcanzaron a cuatro personas.

Hasta ahora se han practicado nueve detenciones de supuestos cómplices.

El presidente del Consejo es sometido a un nueva intervención quirúrgica

SHANGHAI. — El presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, señor Wang-Ching-Wei, ha sido sometido a una nueva operación para la extracción de las balas.

La Agencia Rengo escribe que la opinión general es que los conjurados pertenecen a los partidos extremistas del Kuomintang, que provocaron el descontento de la política japonesa de Wang-Ching-Wei. Se confirma también que el mariscal Chang-Kai Check no ha resultado herido en el atentado por una verdadera casualidad.

El ministro de Negocios japonés lamenta lo ocurrido, y afirma que no se modificará la política del Japón con China.

TOKIO. — El ministro de Negocios Extranjeros ha lamentado mucho lo ocurrido en Nankin; pero ha declarado que estos acontecimientos no modificarán la política del Japón hacia China.

En Tokio se dice que la causa de estos sucesos podrían ser las divergencias de opinión relativas a numerosas cuestiones de política interior y exterior, como, por ejemplo, las relaciones del Gobierno central con el grupo del sur-oeste, su política para con los comunistas o el Japón, etc.

El ministro de Negocios Extranjeros japonés cree que es preciso contar con un cambio radical en el Gobierno y con modificaciones en la política chinojaponesa.

La Prensa entera dedica largas columnas a los acontecimientos de Nankin.

El pésame del embajador del Japón

SHANGHAI. — El embajador del Japón ha encargado al cónsul nipón en Nankin que testimonie el pésame del Gobierno de Tokio y sus sentimientos de simpatía con motivo del atentado del ministro de Negocios Extranjero.

Parece que los autores del atentado son nacionalistas chinos, que reprochaban al señor Wang-Ching-Wei, más que a ningún otro miembro del Gobierno, tener el convencimiento de que China, en las actuales circunstancias no tenía posibilidad de resistir a las peticiones de «colaboración» presentadas por el Gobierno japonés.